

Anuncio de salida de Ocampo castigó a todos los mercados

Dólar subió \$101, deuda pública e indicadores de riesgo se disparan, la bolsa deprimida.

LOS CAMBIOS de ministros, en especial del titular de Hacienda, José Antonio Ocampo, generaron un nuevo incremento en el precio del dólar esta vez de \$101, alzas en las tasas del mercado secundario de los títulos de deuda TES, así como deterioro de los indicadores de riesgo y la caída de la bolsa colombiana.

Desde el miércoles en la tarde, tras conocerse de la salida de Ocampo y otros seis ministros, el mercado del dólar *next day* (del día siguiente) mostró que la divisa registraría un fuerte impulso, que ayer se corroboró con una apertura de \$129 por encima del cierre del martes, aunque al final la tendencia se moderó.

Así, tras abrir en \$4.655, alcanzó a subir a un máximo de \$4.678, una tasa mínima de \$4.625 y marcar un promedio fue de \$4.654.

Al final cerró en \$4.656 y la Tasa Representativa del Mercado de este viernes es de \$4.654,14 frente a la de \$4.552,59 vigente ayer, un alza de 101,55.

De esa manera, la revaluación (apreciación) del peso este año llega al 3,24% y la devaluación (deprecia-

COMPORTAMIENTO DE LA DIVISA

Dólar TRM (En pesos)



ción) en los últimos 12 meses al 17,9%.

Para Diego Rodríguez, managing director de Bosk Capital, los activos colombianos tienen una correlación más amplia cuando el mercado global está mal, pero cuando las cosas están bien afuera actúan menos positivamente que los otros activos externos.

Y según el analista, esto sucede pues Colombia "tiene un presidente con políticas poco amistosas al libre mercado".



Cuando los mercados globales están comportándose mal, los activos financieros colombianos actúan peor".

La Bolsa de Valores de Colombia registró una caída de 1,53%, que se suma a las que ha venido registrando en la última semana y que acumulan una pérdida superior al 5%.

La acción de BHI fue la que más cayó, con el 7,62% hasta los \$229,10, seguida de Bancolombia preferencial con el 5,37% hasta los \$28.200.

La acción de Ecopetrol, que ha registrado una caída de precio superior al 10% en los últimos días, ayer

bajó el 0,41% hasta los \$2.188.

Por su parte, los títulos de deuda TES con vencimiento en 2024 cerraron a 10,760%, tras cerrar en 10,500% el miércoles. Los de vencimiento en 2026 cerraron en 10,250%, luego del cierre anterior de 10,900%, los de 2028 terminaron en 11,370% frente a la de la jornada anterior de 10,900% y los de maduración en 2032 cerraron en 11,800% frente al cierre del miércoles de 11,421%.¹⁹